

FICHE D'INFORMATION

Pourquoi se préoccuper de l'environnement?

Nous entretenons tous des rapports d'interdépendance avec l'environnement; les conditions du milieu reflètent les relations qui existent entre l'activité humaine et l'environnement. Ces rapports sont d'autant mieux perçus qu'il devient de plus en plus flagrant que la qualité et la productivité de l'environnement se dégradent sérieusement. Nous craignons de pousser l'environnement au-delà de sa capacité de subsister. La Commission mondiale sur l'environnement et le développement a d'ailleurs indiqué, en 1987, que « d'après les derniers résultats scientifiques les plus probants, des décisions s'imposent maintenant pour assurer le progrès et la survie durables de l'humanité ».

Les tendances environnementales

Des recherches indiquent que :

- chaque année, six millions d'hectares de terres arables deviennent désertiques;
- onze millions d'hectares de forêts sont détruits chaque année;
- partout en Europe et en Amérique, des vents et des pluies acides s'attaquent à la santé humaine, à la terre, aux lacs et aux forêts;
- le développement industriel, l'utilisation excessive des combustibles fossiles et le déboisement modifient la composition de l'atmosphère du globe;
- le dioxyde de carbone, dont 72 p. 100 provient des pays industrialisés, a déjà atteint des niveaux de concentration suffisants pour modifier le climat de la terre en y créant un « effet de serre »;
- il est prévu qu'au cours des cinquante prochaines années les températures moyennes, pour cette raison, s'élèveront de 1,5 à 4,5 degrés Celsius;
- le réchauffement du globe haussera le niveau des mers et entraînera l'inondation des régions côtières où vivent des centaines de millions de gens dans les plus grandes villes du monde;
- jusqu'à l'année 1900, environ une espèce disparaissait chaque année; la moyenne actuelle s'établit à une par jour.